



Mi Universidad

E

Nombre del Alumno: Cristhian Arturo Sánchez Díaz

Nombre del tema:

Parcia: I

Nombre de la Materia: ética en la práctica profesional

Nombre del profesor: Mónica Liseth Quevedo

Nombre de la Licenciatura: PSICOLOGIA

Cuatrimestre:9

Introduccion

Este trabajo tiene como finalidad el hablar en que consisten la etica y la moralidad enfocandose directamente en lo que esto implica para la psicologia y en como esta puede ayudarnos a hacer un buen trabajo y como garantiza esta un buen trabajo para nuestros pacientes,

La etica y la moral nos guian en nuestro dia a dia y en como percibimos el bien y el mal y en como esto guia nuestras acciones y en como en algunos lugares lo que es normal en otros lugares puede ser considerado como algo raro o incluso como algo ofensivo

Al igual que tiene como objetivo en revisar los derechos que tiene un picologo y otras profesiones para poder trabajar y tener derechos asi mismo ve los derechos que tienen los pacientes para poder tener un trato de calidad.

Ética y moral

Algo muy hablado hoy en día y en lo que muchas personas pueden tener distintas ideas es en la ética, y para abordar el tema de la ética tiene que empezarse por su significado etimológico, la palabra ética proviene del griego “ETHOS” y primitivamente significaba “ESTANCIA” aunque también muchas veces se asociaba como “MANERA DE HACER O ADQUIRIR LAS COSAS, COSTUMBRES O HABITOS”.

La ética en términos simples es la manera en la que podemos llegar a percibir diferentes situaciones, o más claramente la manera en la que nosotros podemos llegar a actuar o a pensar respecto a estas mismas, mejor dicho aun en nuestra percepción sobre el bien o sobre el mal y esta puede estar presente en todo tipo de ámbitos, ya sea escolares, profesionales o etc, la ética nos rige la manera en la que debemos actuar ante específicas situaciones y a diferentes situaciones a que por mera ética no debemos involucrarnos, como por ejemplo en el ámbito de la psicología no sería ético que un psicólogo forme una relación sentimental o de otro tipo que no sea meramente como una relación de paciente y psicólogo, esto podría causar incluso la revocación de la licencia al psicólogo.

“La ética es la práctica de reflexionar sobre lo que vamos a hacer y los motivos por los que vamos a hacerlo.” (Fernando Savater, 2016).

La ética va de la mano con la educación ya que son dos conceptos que son necesariamente vinculados ya que la ética nos permite percibir que es lo correcto y lo que no lo es, que es lo que se debe hacer y lo que no se debe hacer y esto es de suma importancia, en el

proceso educativo del alumno, ya que los alumnos aprenden de valores , disciplina , moralidad y se les enseña el como aplicar todas estas enseñanzas en su dia a dia.

Hoy en día se considera que la educación debe ser para todas las personas, sin distinción de clases sociales ni de etnias, esto no fue así siempre, antiguamente la educación solamente era reservada solamente para un grupo selecto de personas , pero con el avance de la sociedad y de los derechos , hoy en día la educación es mas que un privilegio, es un derecho y puede considerarse como una necesidad primordial para el avance de la humanidad

Socrates consideraba que “el ser humano tiende al bien y que todo vicio es producto de la ignorancia. Creía que el bien, el amor, la bondad y la ética partían de definiciones universales”.

La moral va de la mano con la etica pero son conceptos diferentes y que tienen un significado , la moral esta mas relacionada con la cultura y es el conjunto de normas , costumbres y convenios que cada sociedad establece. Lo que en una sociedad puede ser considerado como algo “normal” en otro lado del mundo eso puede llegar a considerarse como algo malo o extraño, un ejemplo de esto puede ser que mientras aquí en Mexico hacer ruido con la boca mientras comes , es considerado como una falta de respeto o el que lo haga es considerado como alguien sin educación , en Japon esta misma accion es considerada como un halago para el cocinero o algo normal y practico que sirve para enfriar la comida caliente.

La deontología es el conjunto de normas éticas y morales a los que el psicólogo debe de estar al tanto, esta nos guían la manera en la que se debe actuar en cada profesión, estas normas sirven para que el psicólogo pueda guiarse a la hora de actuar y para que los pacientes puedan saber que el trato que están llevando sea uno de calidad y si es necesario pueden usar esto para poder demandar una mala praxis.

Los profesionales de la psicología deben comprometerse a garantizar un trato de calidad y a que todos sus conocimientos y aplicaciones sean científicamente correctos y validados, al igual que debe tener un trato respetuoso, y a que no será juzgado por su cultura o creencias, un psicólogo debe aceptar la diversidad de sus pacientes y a tener una mentalidad abierta aunque esto no impida que se siga usando su lógica, es importante saber que un psicólogo no tiene la obligación de creer en todo pero sí tiene la obligación de respetar a todos.

Un psicólogo tiene diversos principios ya establecidos a los que debe seguir, uno de los más importantes es el autocontrol emocional, este debe ser dominado por los psicólogos ya que este nos permite dominar y regular nuestras emociones mientras se ejecuta una terapia, esto no quiere decir que el psicólogo sea una piedra o un robot sin emociones, al fin de cuentas es un ser humano y puede ser impresionado, pero el saber regular nuestras emociones es importante para poder generar una confianza con el paciente y no perder credibilidad con este.

Un psicólogo igual tiene la responsabilidad de que todos los estudios que tiene, deben ser actualizados constantemente ya que esta es una carrera con muchos cambios y varios de los estudios que se han realizado en el pasado hoy incluso podrían ser considerados como obsoletos, y es importante no caer en la obsolescencia de nuestros métodos, al igual que es muy importante que todos estos conocimientos, métodos o materiales como tests o evaluaciones tienen que estar adaptados para diferentes personas, como por ejemplo personas indígenas o de comunidad.

Al igual que un psicólogo debe cumplir con normas legales y tiene así mismo derechos como ser respetado y reconocido, tiene derecho a recibir protección por parte de su empleador que garantice su seguridad física y mental, al igual que tienen derechos a ser respetados, respecto a su forma de pensar y gustos.

Conclusion

Los puntos mas importantes de este trabajo es que tanto como los pacientes los psicologos igual tienen derechos y obligaciones con los que pueden defenderse pero tambien los obligan a dar un trato de calidad , estos derechos y obligaciones incluyen a que todos sus conocimientos tienen que estar validados y tienen que tener una certificación científica al igual que si lo que van a decir no tiene una validación científica o estudios previos tienen que tener cuidado con las palabras que van a utilizar ya que varias veces estgo puede ser mal interpretado.

Bibliografía

<http://www.ucla.edu.ve/dmedicin/departamentos/medicinapreventivasocial/comunitaria/medicina/unidad%20v/%C3%A9tica%20y%20moral.pdf>

<http://etimologias.dechile.net/?e.tica>

<https://psicologiaymente.com/psicologia/aportes-socrates-psicologia>

<https://www.significados.com/etica-y-moral/#:~:text=En%20contexto%20filos%C3%B3fico%2C%20la%20%C3%A9tica,convenios%20establecidos%20por%20cada%20sociedad.>

<https://www.mexicosocial.org/leonardo-boff-etica-moral-ethos/>

<https://economipedia.com/definiciones/deontologia.html>

Fernando Savater (Ética de urgencia, 2016).